

Bicarbonate de soude	8 grammes
Phosphate de soude	6 —
Sulfate de soude	4 —
Benzoate de soude	2 —

Pour un paquet. Un paquet par litre d'eau bouillie. Un verre à Bordeaux au lever et avant les deux principaux repas.

F. Raymond conseille de remplacer le sulfate de soude par du citrate de soude.

On peut aussi faire prendre pendant dix jours par mois des quantités croissantes d'eau de la Grande Grille en deux ou trois prises composées le premier jour d'un verre à Bordeaux, mais en augmentant d'une manière rapide de façon à ce que l'ingestion quotidienne atteigne une demi-bouteille ou une bouteille entière.

En Angleterre et en Amérique, les médecins ont recours aux sels de potasse. Le potassium serait un meilleur dissolvant pour les urates que le sodium (Cohn). On utilisera le citrate de potasse à la dose de 2 à 8 grammes par jour en solution dans des tisanes. Parmi les sels de potasse, il en est un qui, à notre avis, mérite un plus grand usage, c'est le sel de Seignette. Le sel de Seignette est un tartrate de potasse et de soude. C'est un ancien médicament dont l'emploi s'est malheureusement perdu. Pierre Marie, Cronzon et Bouttier (*Presse médicale*, 9 oct. 1920) insistent sur l'efficacité thérapeutique des tartrates doubles au sujet de l'emploi du tartrate borico-potassique dans le traitement de l'épilepsie (trois cuillerées à soupe d'une solution à 20/300). Le sel de Seignette se donne à la dose de 4 à 5 grammes par jour. Une plus haute dose exercerait une action purgative. On formulera dans l'uricémie une cuillerée à café de sel de Seignette environ dans un verre à Bordeaux d'eau ordinaire le matin, au lever.

Les médicaments acides ont été employés, par contre, à la suite de certains travaux ayant montré que dans l'uricémie il pouvait exister une hypoacidité des humeurs. On formule avec Joulie :